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Protokoll zur 36. Sitzung des Arbeitskreises „Energ ie“ 
am Montag, 5. November 2018, um 19.30 Uhr im Sitzun gssaal des 
Rathauses in Altenstadt  
 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste in der Anlage 
 
 

1. Arbeitsbericht der Kleingru ppe zu Zielen, Umsetzungen und Maßnahmen 
der einzelnen Themengruppen des AK Energie  

 Zuständigkeit 
Die Kleingruppe, bestehend aus Eva Hufnagel, Bernd Reul, Julia Dalinger 
und Sabine Schubert, hat sich zweimal zur Ausarbeitung getroffen. Die Er-
gebnisse sind in der Anlage beigefügt. Alle Mitglieder des Arbeitskreises 
werden aufgefordert, die Ausarbeitungen zu lesen und Anregung oder Kor-
rekturen spätestens beim nächsten Treffen zu geben. 
 

Alle Mitglieder 
des Arbeits-
kreises 

 
2. Öffentlicher Personennahverkehr:  

- Nahverkehrsplan 
- Projekt klimafreundlicher Schulweg (Projekt Oberu rsel)  

 Zuständigkeit 
Nahverkehrsplan:  
 
Sabine Schubert berichtete über die Inhalte der Stellungnahme für die Fort-
schreibung des Nahverkehrsplans 2020 von der Gemeinde: 
  
Bushaltestellen im Ortsteil Waldsiedlung 
Unser Ortsteil Waldsiedlung verfügt über ein großes Gewerbegebiet mit 
zahlreichen Arbeitsplätzen. Bislang gibt es nur 2 Bushaltestellen im westli-
chen Bereich. Wir wünschen uns die Einrichtung weiterer Haltestellen. Da-
zu müsste der Bus durch den östlichen Bereich der Waldsiedlung fahren. 
 
Neues Baugebiet und ÖPNV 
Unser neues Baugebiet in Oberau (Oberau-Süd Teil 3) soll an die Buslinie 
angeschlossen werden. 
 
Barrierefreier Ausbau der Bushaltestellen 
Wir planen den barrierefreien Ausbau sämtlicher Bushaltestellen in unserer 
Gemeinde in den kommenden Jahren. 
 
Haltestellen 
Der extrem heiße Sommer 2018 hat gezeigt, dass ein Sonnenschutz an 
den Haltestellen zwingend erforderlich ist. Bestehende Haltestellen sind 
entsprechend umzubauen. Gegebenenfalls könnten diese Haltestellen auf 
dem Dach mit Photovoltaikanlagen ausgestattet werden. 
 
Fahrpläne 
Die Fahrpläne müssen auch bei Dunkelheit lesbar sein. Dazu bedarf es 
neben einer guten Beleuchtung auch eine ausreichend große Schrift der 
Fahrpläne.  
 
Tarifgestaltung 
Wir regen an, das derzeit im Probebetrieb befindliche Tarifsystem RMV 
smart (mit der Option 50) weiter auszudehnen und allen Interessierten zu-
gänglich zu machen. 
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Busverbindungen aus dem Main-Kinzig-Kreis nach Büdingen 
Wie wir aus Telefongesprächen von betroffenen Bürgern aus Nachbar-
kommunen im MKK erfahren haben, sind die kreisüberschreitenden Bus-
verbindungen relativ rar. Beispielsweise wünschen sich Bürger aus Ham-
mersbach einen besseren Anschluss nach Büdingen. 
 
Niddertalbahn und Lahn-Kinzig-Bahn 
Wir setzen uns des Weiteren für die Verbesserung der Anschlussbedingun-
gen in Stockheim von der Niddertalbahn an die Lahn-Kinzig-Bahn ein. Der-
zeit gibt es dort zum Teil sehr lange Wartezeiten.  
 
Niddertalbahn 
Wir regen dringend die Verbesserung der Erreichbarkeit von Frankfurt an. 
Dafür gibt es sicher mehrere Möglichkeiten, beispielsweise der 2-gleisige 
Ausbau, die Elektrifizierung, die Einrichtung weiterer Kreuzungsbahnhöfe 
und/oder die Nutzung der Trasse der Strecke Nidderau-Hanau für die Nid-
dertalbahn zur Erreichung von Frankfurt Ost. 
 
Die Anschlussbedingungen in Nidderau von der Niddertalbahn an die Stre-
cke Hanau-Friedberg wurden schon sehr oft bemängelt, ohne dass sich 
dort eine Verbesserung ergeben hat. Die Folgen davon sind frustrierte 
Fahrgäste, die sich Alternativen zum ÖPNV zuwenden. Hier besteht Hand-
lungsbedarf.  
 
Finanzierung ÖPNV 
Wir bekräftigen unseren Wunsch, dass wir die Art und Weise der Finanzie-
rung des ÖPNV gerne abgeändert hätten. Unserer Ansicht nach sollten alle 
Kommunen, nicht nur die unmittelbaren Anliegerkommunen, an den Kosten 
des ÖPNV, hier insbesondere der Bahnangebote, beteiligt werden. 
 
 
Projekt klimafreundlicher Schulweg: 
 
Julia Dalinger stellte das Projekt der Stadt Oberursel vor. 
Informationen dazu sind in der Anlage beigefügt. 
 
Zum Thema „sicherer Schulweg“ fand ein öffentliches Forum der Verkehrs-
wacht am 3.11.18 in Niddatal statt. Julia Dalinger wird zu den Inhalten und 
Ergebnissen recherchieren. 
 
Eva Hufnagel berichtete von einer Untersuchung des ADAC zur Schul-
wegsituation in der Gemeinde. Zu den Ergebnissen und möglichen Umset-
zungen wird sie Erkundigungen einholen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Julia Dalinger 
 
 
 
Eva Hufnagel 

 
3. Mitteilungen und Anfragen 
 Zuständigkeit 
Veranstaltung Balkon -PV 
Diese Veranstaltung fand am 16.10.18 in Kooperation mit der MiEG statt. 
Sie war ein guter Erfolg. Es nahmen 40 – 50 Personen teil. 
 
Fahrradwerkstatt 
Es fand ein sehr konstruktives Gespräch mit Herrn Fröhlich von der Fahrad-
werkstatt der OASE statt. Es ist geplant, mit Herrn Fröhlich gemeinsame 
Touren zu organisieren, Termine und die Öffentlichkeitsarbeit zu unterstüt-
zen. 
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In gemeinsamer Absprache wird die Errichtung einer Fahrradabstellmög-
lichkeit bei den Flüchtlingsunterkünften an der Waldsporthalle sowie Ver-
besserungen bei der Fahrradwerkstatt von der Gemeinde vorangetrieben. 
 
Ausstellung Clean Heat der Deutschen Umwelthilfe 
Dabei geht es um die Senkung der, durch Holzverbrennung verursachten, 
Feinstaubemissionen.  
Von 5.11. bis 15.11. ist diese Ausstellung in der Sparkasse Oberhessen zu 
sehen. Danach wird sie bis 28.11. im Rathaus präsentiert. Sie umfasst 6 
Roll-Ups  
 
Veranstaltung zu Elektromobilität mit der OVAG „Unt erwegs mit 
Strom“ 
Diese Veranstaltung wird voraussichtlich am Montag, 4.2.19 in der Alten-
stadthalle stattfinden. 
 
Die Ausstellung „Land das wir uns nehmen“ vom Klimabünd nis  wird in 
Absprache mit Karin Kunze von der Limesschule in den Schulunterricht 
eingebaut. Auch umliegende Schulen werden über die Möglichkeit des Be-
suchs informiert. Nach den Tagen für die Schulen wird die Ausstellung  
voraussichtlich in der Sparkasse gezeigt und eventuell noch im Rathaus. 
Zeitrahmen 11.2.19 – 15.3.19 
 
Seniorenclub und ÖPNV 
Beim Seniorentreffen am Montag, 22.10.18 wurde der von uns erstellte 
Fahrplan für die einzelnen Buslinien angeboten. Ferner wurden die Senio-
ren nach möglichen Problemen und Wünschen zu ÖPNV befragt.  
 
E-Bike Pool 
Im Rahmen der Nahmobilität Hessen haben wir uns um die Bereitstellung 
eines E-Bike-Pools für die Dauer von 3 Monaten beworben. Der Pool be-
steht aus  

o 4 Pedelecs 
o 1 E-Bike/S-Pedelec 
o 5 Lastenrädern in verschiedenen Ausführungen 

 
Die Räder werden kostenlos zum Testen verliehen. 
Von den vorgegebenen Zeiträumen wird der Zeitraum von 1.3.2019 bis 
31.5.19 präferiert. 
 

 
 
 
 
 
Sabine Schu-
bert, Julia 
Dalinger, Jo-
nas Euler 
 
 
Sabine Schu-
bert, Julia 
Dalinger, Jo-
nas Euler 
 
Sabine Schu-
bert, Julia 
Dalinger, Jo-
nas Euler 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sabine Schu-
bert, Julia 
Dalinger, Jo-
nas Euler 
 
 

 
Die nächste Sitzung des Arbeitskreises soll am Montag, 11.2.2019  stattfinden. 
 
Ende der Sitzung: 21.00 Uhr 
 
Altenstadt, 12.11. 2018 
 
Sabine Schubert  

 

Anlagen: 
• Teilnehmerliste 

 
• Projekt klimafreundlicher Schulweg 

(Projekt Oberursel) 
 

• Arbeitsbericht der Kleingruppe zu 
Zielen, Umsetzungen und Maß-
nahmen der einzelnen Themen-
gruppen des AK Energie 


